
陈大春：爱岗敬业好保安
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“来小区找谁，先过来登记一下吧。”

25

日上

午，在政和花园

D

区，保安陈大春正对进出小区

的每一位访客认真地做着询问、登记，工作虽然枯

燥，他却干得格外认真，“既然拿了工资，就得尽心尽

力，对得起别人给你的报酬。 ”陈大春朴实地说。

在做保安之前， 陈大春是原柴油机厂的一

名普通车工，这个工作他一干就是二三十年，由

于干活速度快、质量好，他在

200

多人的车间里

也是佼佼者。 “那时候还是个班长。 ”陈大春告诉

记者，因为工厂效益不好，前几年他下岗了，为

了养家糊口， 他辗转做过不少工作，“最后还是

觉得保安比较适合我。 ”

陈大春在政和花园做保安有一年多时间

了，俗话说“是金子在哪里都会发光”，凭借着良

好的工作表现和尽职尽责的态度，短短一年间，

陈大春已经是

D

区保安班的班长了。

早晨

6

时上班，下午

6

时下班，一天

12

个

小时的高强度工作，是陈大春当保安的常态，同

时，作为班长，他身上又多了一份责任，但是在

采访过程中，干活尽心尽力、说话中气十足、走

路腰板挺得笔直，这是陈大春留给记者的印象，

丝毫没有对工作的厌倦与疲惫。 陈大春的同事

告诉记者，这都源于他对工作的热爱。“有一天晚上，

小区的一处管道烂了，他已经上了

12

个小时的白班，

听说有情况出现，又从家里赶过来帮忙，可谓连

轴转了

24

个小时。 ”该同事说。

保安工作很多都是小事、琐事，陈大春所在

的

D

区是交付没多久的新小区， 小区内有不少

正在装修的住户，这无疑增加了保安工作量，采

访过程中，每隔一个小时，陈大春都要和同事去

小区内巡查一次， 每当一车车装修用的建材时

不时从小区拉走， 陈大春和同事都要上前查看

询问，除此之外，他还要耐心劝导业主注意装修

时间。 陈大春说，干涉得多了有的业主会觉得不

理解， 但他觉得能保证业主的财产安全和生活

舒适度，就是他们最大的责任。 “多费点口舌没

什么，慢慢就理解了。 ”陈大春说，迄今为止，他

所在的

D

区还未发生重大财务丢失事故。

王俊勇：住户心里的宝
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对小区里每截管道和每根电线的走向了如指

掌，常年随身携带的笔记本上记有所有住户每个月的

水电使用情况，

68

岁的年纪还拼了命似的在寒冬赤

脚为住户清除水管爆裂残留的积水……王俊勇

负责政和花园

C

区的水电设备维护， 这位在小

区工作了

8

年的老人是所有住户心里的宝。

昨日上午

10

时，听到小区住户对王俊勇的

交口称赞后， 记者便赶到小区物业公司办公室

“寻宝”。 到了目的地后，没有在第一时间见到王

俊勇， 却从他的同事和小区住户那里有了一番

详细的了解。

“我是真心佩服他，年近古稀的人了仍然充

满热忱，身手矫健，真的是把每一位住户当家人，对

任何人、任何事都有用不完的热情。 ”同事杨玲情真意

切地向记者介绍起王俊勇。 “他几乎没有休息过，

只要住户有事情找他，他准保在。 他是小区公认

的劳模。 ”物业公司经理杨文芳说道。

采访中， 记者碰到来物业公司办事的小区

住户陈女士，一听到大家在聊王俊勇，便忍不住

加入了受访队伍。 “去年冬天，严寒的天气把我

们楼下

2

楼一住户家的水管冻裂了， 储藏室的

积水很深。 赶来维修的王师傅看到状况后，把棉

鞋脱下，就赤着脚下去排水。 快

70

岁的人了，这

样的工作态度和精神真是可亲可敬啊！ ”陈女士

感动地向记者说道。

正聊着，外出采购照明时控开关的王俊勇回来

了。 他看上去像是

50

多岁，一点也看不出真实年龄，

一开口说话就能感受到他身上的踏实劲儿和正能量。

听出大家的聊天内容，他有点不自然了，“有什么

可说的，尽心尽力地干好本职工作呗。 ”

“王师傅，咱们小区总共有多少块电表啊？ ”

采访最后，记者灵机一动，问了王俊勇一个“专

业”问题，他认真而快速地回答道：“高层住户电

表

472

块，多层住户电表

764

块，

96

块单元公用

电表，

30

块高层动力房电表，还有

841

块储藏室

和车库电表。 ”

就这样一个简单的问题，便能让人感受到，

王俊勇当得起小区住户心里的宝！
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编者按：“宣传政策，入户调研；群众座谈，征求意见；倾听诉求，帮助您办。 ”为积极践行党的群众路线教育

实践活动，进一步提升晚报在广大人民群众中的影响力、公信力，即日起，本报将开展“进社区访民生《信阳晚报》

帮您办”大型公益活动。

我们将深入社区，看民风，访民生，听诉求，始终以严谨的态度，新闻的眼光，人文的视角，全面、立体、真实地

展示信阳社会生活百态，也为政府决策层提供生动鲜活的价值参考，真正帮助市民解决日常生活中存在的实际问

题。 “服务读者，以人为本”是我们义不容辞的责任！

您关心的就是我们关注的！ 无论是您身边有感人或者精彩的故事，还是您在生活中遇到了困难需要帮忙，欢迎

与我们联系。

梁成超：住在新区很幸福

� � � � 5

月

25

日，本报“进社区访民生《信阳晚报》帮您办”大型公益

活动拉开帷幕。 当天上午，第一采访小组抵达羊山新区政和花园

C

区和

D

区。 雨后初晴的新区，一片清新。

两年前，曾有人说羊山新区是“鬼城”，因为虽然楼多，但入住

率太低，小区里整栋整栋的楼都没人住，一到夜晚到处都是漆黑一

片。 还有人曾妄言，羊山新区要发展起来，需要十年。 然而，两年时

间过去了，如今的羊山新区却是人气十足，学校、超市也都相继投

入使用，生活在这里的人们感觉很幸福。

梁成超是政和花园

C

区的业主，谈起现在的生活，已经

65

岁

的他说这里很方便。 “现在的羊山新区和两年前比，人气旺了很多，

城市基础设施基本完善，各个小区入住的人越来越多。 ”梁成超说，

“购物、出行、孩子上学都很方便。如果到市内，我们可以乘坐

25

路、

6

路、

8

路公交车，买菜的话可以到不远处的羊山四街农贸市场。 在

孩子上学的问题上，学校从幼儿园到初中也都应有尽有。 ”

除了生活越来越方便之外，梁成超告诉记者，生活在羊山新区

很安静、很和谐、很幸福。 “新区规划得很大气，马路宽阔，绿化率也

高，空气清新，环境优美。 ”梁成超说，“在这里出门不会堵车，散步

不会感觉拥挤 ，生活很宁静 。 对我个人而言 ，能够在这样的一

个环境里安度

晚年 ， 真的感

到很和谐，很幸

福。 ”

� � � �袁大爷的幸福生活
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提起家住羊山新区政和花园的袁

金枝， 小区的居民都会赞不绝口地伸

出大拇指称她是孝敬父母的楷模。 入

住小区不到一年时间， 邻里间都夸她

是个孝顺的闺女， 每当有人说到她照

顾父母的事迹时， 她总是说：“孝敬父

母 ， 这不是我们作为儿女应该做的

吗？ ”就是这样朴实的话语，深深感染

了周围的人。

“我今年

83

周岁了，除了腿有些

不方便外，血脂血糖血压都很正常，都

是我闺女照顾得好。 ” 提起自己的女

儿，袁大爷笑得合不拢嘴。 “我是上个

世纪老一批的大学生， 毕业于河师大

生物系， 之后被分到了南湾林场做护

林员， 退休前我是市政扶贫办的工程

师，那时候，在单位里，别人问我有几

个孩子， 我说我有

5

个女儿和

5

个儿

子，我这女婿啊比儿子都亲，女儿一个

比一个孝顺。 ”

今年年近五十的袁金枝是袁大爷

的三女儿，每天在父母早上起床后，先

打开家里的窗户，保持家里空气新鲜，

然后去为父母准备早餐， 由于楼层比

较高，为了让父母多晒晒太阳、多吸新

鲜空气， 她就搀扶着父母去小区透透

气、晒晒太阳。 “

5

个女儿女婿都孝顺，

最孝顺的就是我的三女儿女婿， 什么

事情都替我们老两口着想。 ”袁大爷的

老伴儿荆奶奶笑着说。 “每日饮食除了

三餐之外， 她还会在下午

3

点准时准

备好点心。 知道他爸爱写字看报，她给

家里订了好几份报纸， 每天坚持照顾

着我们老两口的生活起居。 在她和女

婿的照料下，我们每天都心情舒畅。 ”

“我来说我来说，”在一旁听老伴

儿讲话的袁大爷按捺不住自己高兴的

心情，“我和老伴儿是去年

12

月份搬

到这里来的， 之前我们一直住在原单

位的家属院里， 那时候二女儿离我们

很近， 就每天来给我们做饭、 伺候我

们。 直到这个房子装修好了，三女儿女

婿就和我们商量，让我们过来住。 考虑

到我们年纪大了， 这个房子里安的有

暖气，冬天暖和，最开始我和老伴儿不

愿意过来， 我们在那边的家属院里也

住习惯了，清净。 但是三女儿女婿执意

要我们来住。 ”说到这里，袁大爷满脸

的自豪。

“爸，别那么激动，别说了，这都是

儿女应该做的。 ”看到父亲如此激动，袁女

士忙在一旁安抚。 “我们来到这里之后，

每天晚上我女儿和女婿就用木盆帮我们

老两口泡脚，真是孝顺。”荆奶奶看着女儿和

老伴儿脸上洋溢着幸福的笑容。

在袁女士眼中， 其实每个家庭对

幸福的理解都是一样的， 那就是家人

健康、平安，而自己作为子女要做的，

就是尽心尽力孝顺两位老人， 让他们

安享晚年。

本报记者 杨长喜
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多层居民手机信号将稳定
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“以后，这个小区多层住户的

移动手机信号也将稳定了。 ”

25

日

上午，信阳移动公司的一位工作人

员告诉记者。

25

日上午， 本报记者在参加

“进社区访民生 《信阳晚报》 帮您

办”活动时，大部分时间都在政和

花园

C

区门口附近活动。 在参加

活动的两个多小时的时间里，记者

发现了有一位工人与本报记者一

样 “执着”———他一直蹲在其中一

栋楼的一个井盖前没有挪动。

“他是干什么的呢？ ”带着好奇

心，记者便上前了解这位工人“执

着”的原因。 只见这位工人熟练地

将面前几根黑色粗线剪开，露出里

面一根根颜色各异的细线，然后将

其中不同颜色的细线进行连接。这

位师傅告诉记者，他是信阳移动公

司的安装师傅，他接的是移动的光

纤，不过，这个光纤与大家平时接

触的上网用的光纤有些不大一样，

是用来增强手机信号的。 “这个小

区经常有用户向我们反映，在家里

打电话信号不好，有时候会断线。”

这位师傅说。 随后，记者与他合作

开始安装分线器，用来给小区多层

用户增容。 光纤进入该小区后，由

分线器将信号分到不同的楼，以增

强其手机信号。 目前，小区内的小

高层建筑都有这个设备，但是多层

还没有，这次安装的这个设备就是

为了解决小区内多层建筑居民手

机信号差的问题。

这位工作人员还表示，小区增

容设备将很快安装完毕。 届时，该

小区的手机信号将稳定。

� �进社区 访民生

《信阳晚报》帮您办

政和花园 C区、D区站

时间：2014 年 5 月 25 日

下一站

报晓新村社区站

金杯小区站

记者向小区居民介绍《信阳晚报》。

见习记者 周 静 买祥发

本报记者 马依钒

本报记者 王 洋

� � � � 5

月

25

日，星期天，本报编

辑、记者

20

余人走进羊山新区

政和花园小区的

C

区和

D

区，

正式拉开“进社区访民生《信阳

晚报》帮您办”大型公益活动的

帷幕。

当日上午

9

时许， 记者来

到政和花园

D

区， 小区里石榴

花开得红红火火， 着装整齐的

门卫保安热情地迎接我们。 一

名保安连忙提来一暖瓶开水 ，

并拿来纸杯招呼我们喝水 ，其

他物业人员帮我们搬桌椅 、介

绍小区情况，让我们心生感动。

编辑、记者们兵分两路，一

路在小区大门 旁 边 向 居 民 宣

传本报开展此次活动的目的

和意义 ， 一路在小区 物业人

员的带领下， 走进居民家中访

民生。

在采访中， 记者深怕打扰

了别人的生活。 可是，令人感动

的是 ，每到一户 ，都 受 到 居 民

的热情欢迎 。 当得知记者的

采访目的时 ， 小区居民无不

向记者表露目前我市民生的改

善和生活在环境优雅小区中的

幸福。

时至中午，气温接近

30℃

，

本报编辑、记者不辞劳苦，宣传

热情不减，采访仍在路上。 走基

层、 访民生的扎实工作作风令

小区居民、物业心怀感动。

感动着你，感动着我。 本报

植根于民生的土壤中， 将一路

前行！

感动，在火红的五月里

本报记者 张 勇

2015

年《信阳晚报》订报第一人李兆平：

“我信任晚报，喜欢阅读晚报”

� � � �

昨日上午，当“进社区访民

生《信阳晚报》帮您办”的横幅在

政和花园小区

C

区刚一挂起，就

吸引了不少居民前来咨询。 家住

该小区

5

号楼的信阳市工信局

退休干部李兆平更是提前着手，

订了一份

2015

年的信阳晚报 ，

成为

2015

年信阳晚报订报第一

人。

据李兆平介绍，他是《信阳

晚报》的老读者，已经连续多年

阅读《信阳晚报》。 “《信阳晚报》

办得很不错，贴近民生，反映老

百姓的诉求， 而且内容丰富多

彩，我们都很喜欢看。 ”

看到横幅上“进社区访民生

《信阳晚报》帮您办”几个字，李

兆平老人赞不绝口：“这话说得

真好， 真正把老百姓当成自己

人，让我们心里很感动。 你们开

展的这个活动非常好， 深入基

层、深入老百姓，了解百姓生活，

反映老百姓的心声，你们与老百

姓的距离会越来越近，老百姓会

更加信任你们， 更加喜欢阅读

《信阳晚报》。 ”

·采访札记·

活动开始前，记者分发报纸。

记者与小区居民亲切交谈。

陈大春对进入小区的出租车进行询问。

王俊勇正在接受记者采访。

记者与工人合作安装分线器。

本报首席记者 张方志

本报记者 程 云


